

•PUNTO Y APARTE

Contagio en petroprecios y mezcla mexicana en riesgo

aguilar.thomas.3@gmail.com

Por **Ángeles Aguilar**

res estornudos, resfriado seguro...
A 18 meses de que se pueda procesar una vacuna efectiva contra el coronavirus, rebautizado como COVID-19, es claro que la pandemia está lejos de llegar a su fin.

Desde su aparición en los reflectores internacionales, se reportan ya más de 45 mil 170 casos, amén de que ha cobrado la vida de por lo menos mil 115 personas.

Si bien aún es pronto para saber que tan profundas serán sus implicaciones, es evidente que el contagio será perceptible en la salud de la economía mundial.

Por lo pronto, para China las proyecciones de crecimiento van a la baja. Esta semana la calificadora Fitch, a cargo de **Carlos Fiorillo**, redujo sus expectativas desde 5.9%, hasta el 5.2% en caso de que la enfermedad mantenga este ritmo por un tiempo más prolongado...

La fiebre del oro negro... El asunto es particularmente preocupante dada la influencia del gigante asiático en el resto de las transacciones mundiales.

Hoy China es el principal consumi-

dor de commodities. En total se estima que 50% de los metales industriales, granos y petróleo se consumen por esa nación.

En particular para el llamado oro negro una mayor contracción en la demanda podría significar un duro golpe para el frágil balance que persiste en ese mercado. **Ana Azuara**, especialista en materias primas de Banco Base, hace ver que en el planeta existe una palpable sobreoferta petrolera que presiona las cotizaciones internacionales.

Al detalle, para este 2020 se calcula que en el orbe se podría alcanzar una producción cercana a los 102.58 millones de barriles diarios (mbd), mientras que la demanda podría tambalearse entre los 99 mbd y los 101 mbd.

Si bien la unión de países petroleros que se encarna en la OPEP acordó mantener un techo de producción entre sus miembros, se calcula que la epidemia podría derivar en una reducción adicional de la demanda cercana a los 600 mil barriles diarios.

En ese sentido, la decisión final para acotar aún más la extracción será de Rusia, cuyo presidente **Vladimir Putin** se niega a aceptar.

Asimismo, no se tiene claridad sobre lo que podría hacer EU, país que en últimos años ha inundado el mercado petrolero. Del 2017 a la fecha su producción aumentó desde los 8.5 mbd a los 12.9 mbd y para este año se proyecta llegar al récord de los 13.2 mbd...

Foco rojo... Entre tanto los precios del WTI, a pesar de que muestran una ligera recuperación, acumulan ya una baja del 15.8% desde el brote del COVID-19, el Brent del 15.1% y nuestra Mezcla Mexicana suma un tropezón del 21%.

Si bien se anticipa que pronto podría alcanzarse un acuerdo para frenar la oferta, de no lograrse los precios podrían caer aún más, lo que llevaría a nuestro petróleo hacia los 41 dólares por barril. Así que **peligro a la vista...**

EMPLEO EN PICADA

Jerónimo... El mercado laboral no da muestras de vida. En enero se generaron 68 mil 955 empleos formales, el nivel más bajo para ese mes desde el 2015.

Por si fuera poco, la tasa de crecimiento de los trabajadores registrados ante el IMSS fue de sólo 1.57%, lejos de la media de 4.5 de los últimos 3 años y la más baja desde febrero del 2010. Así que chambas **en picada...**